# EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

SÁBADO 18 DE MARZO DE 2017 | Año XLI | Número 14.499 | EDICIÓN AMÉRICA

# Trump: "La inmigración es un privilegio, no un derecho"

El presidente de Estados Unidos y la canciller alemana intentan salvar diferencias en su primer encuentro

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **Washington** El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y la canciller de Alemania, Angela Merkel, hicieron ayer un esfuerzo en Washington para que las serias diferencias que mantienen no salieran a la luz. Ambos evitaron la disputa comercial, no mencionaron al mandatario de Rusia, Vladímir Putin, y buscaron aproximar posturas sobre la OTAN. "Mejor hablar uno con otro que uno de otro", sintetizó la canciller.

Entre ambos líderes hubo durante mucho tiempo algo más que distancia. Mientras el magnate republicano sueña con construir muros, la canciller sufrió en carne propia la dictadura de uno. Trump considera que la "inmigración es un privilegio, no un derecho"; Merkel defiende la diversidad. Desde esa lejanía intentaron reconstruir una relación que atravesaba mínimos históricos.

Aunque intentó moderar su tono, Trump no pudo dejar de quejarse, aunque sin citar a Alemania. "No soy aislacionista, pero entiendo que el libre comercio debe ser un comercio justo. Hemos sido tratados muy, muy injustamente", afirmó. Página 3

#### **ADEMÁS**



#### Muere el poeta Derek Walcott

El poeta antillano y premio Nobel de Literatura Derek Walcott murió ayer, en su casa de la isla de Santa Lucía.

P25

El auge del pan en México, el imperio del maíz

Ciberacosador, reincidente y sin castigo

IAG lanza vuelos *low cost* entre América y Europa P3

## ETA anuncia la entrega de las armas sin condiciones

Un grupo de intermediarios civiles notificará el 8 de abril dónde está el arsenal. El presidente vasco adelanta a Rajoy los detalles

LUIS R. AIZPEOLEA, **San Sebastián** Un grupo de intermediarios civiles entregará a la justicia francesa el 8 de abril la localización de los últimos escondites de todas las armas de ETA, banda terrorista e independentista del País Vasco (España). Así lo anunció ayer a *Le Monde* el activista de una asociación *abertzale* Jean

Noël Etcheverry, *Txetx.* "ETA nos ha dado la responsabilidad del desarme de su arsenal y en la tarde del 8 de abril estará totalmente desarmada", dijo.

El desarme será unilateral e incondicional. Policialmente acorralada y con parte de sus arsenales ya incautados, ETA, que renunció a la lucha armada

hace cinco años, acelera así el desarme para evitar la incautación total de sus armas y, en definitiva, su rendición. El presidente del Gobierno vasco, Iñigo Urkullu, avala el proceso y le avanzó a Mariano Rajoy —el pasado martes, en una reunión— los detalles de la operación, pidiéndo-le que la facilitara. Páginas 18 y 19



**EE UU ADVIERTE DE QUE SU PACIENCIA CON COREA DEL NORTE SE HA ACABADO.** En la frontera de las dos Coreas y bajo la lente de la cámara de un soldado norcoreano, el secretario de Estado de EE UU, Rex Tillerson, a la derecha, avisó ayer a Corea del Norte de que está dispuesto a usar la fuerza si persiste en su programa nuclear. "La política de paciencia estratégica ha terminado", manifestó. / LEE JIN-MAN (POOL).

PÁGINA 4



Más de 200 bandas actúan en México, que multiplicó el número de asesinatos en 2016

### Los herederos del narco van a la guerra

PABLO FERRI, **México** El año 2016 fue el más violento del sexenio del presidente de México, Enrique Peña Nieto. Hubo más ejecuciones y asesinatos en la mayoría de los Estados que en años anteriores. En Veracruz, por ejemplo, la fiscalía contó 1.522 homicidios dolosos por 615 del año anterior. En el pueblo de Piedras Ne-

gras un grupo de vecinos ha formado la patrulla de autodefensa, haciendo rondines para evitar asaltos o robos. La violencia se está extendiendo a Estados como Quintana Roo, Cancún u Oaxaca, puntales del turismo nacional, que empiezan a sufrir la embestida de las más de 200 bandas que actúan en el país norteamericano. Página 7